

LA ACTUALIDAD

La opinión y las opiniones

Todos los oradores que se vienen ocupando en el Congreso del problema de Marruecos, han afirmado de un modo solemne que hablaban en nombre de la opinión pública, a pesar de sostener cada uno de ellos teorías opuestas y hasta contrarias a las de los restantes oradores.

Igual fenómeno puede observarse con respecto a la Prensa periódica, en la que cada publicación, por su parte, se considera como el único y genuino representante de las aspiraciones de la pública opinión, sin perjuicio de que las doctrinas sostenidas por el uno se hallen en oposición abierta con las mantenidas por los demás.

Y es que se confunde lastimosamente la opinión con las opiniones, términos que no son contradictorios, pero que son fácilmente diferenciables. Todos los hombres tienen su opinión sobre las cosas y los problemas que más directamente les afectan, opinión fundada en unos, infundada en los otros, cierta o equivocada, pero opinión al fin y al cabo. Puede darse el caso, y de hecho se da miles de veces, que varios hombres coincidan en una misma opinión, y entonces se forman, si el juicio se refiere a las cosas políticas, los grupos y los partidos que pretenden imponer su criterio en las altas esferas de la gobernación del Estado.

Pero así como es muy fácil el que coincidan varios hombres en una sola opinión, es difícilísimo, por no decir imposible, que todos los ciudadanos de un país piensen de la misma manera y preconicen la misma solución para idéntico problema.

Esto podía suceder en otros tiempos, y aun desde un punto de vista muy relativo. En otros tiempos la intervención del pueblo en los asuntos políticos era más pasiva, y, por lo tanto, cabía una mayor unanimidad negativa de pareceres. Hoy en que todos se sienten en condiciones de colaborar en los negocios públicos, hay hasta imposibilidad material de que se dé una coincidencia, porque habiendo en la sociedad intereses opuestos, cada uno defiende siempre la solución que más conviene a los suyos. De aquí, repetimos, la imposibilidad de hallar una sola opinión.

Lo que las gentes llaman la opinión pública no es nada en sí, aunque desde cierto aspecto representa mucho. La opinión pública es la aspiración de una época o de un período determinado, inconcreta, indefinida y vaga. Flota en el ambiente y nos rodea, como el aire que respiramos, pero no es la opinión de este político ni del otro personaje, sino la colección de tendencias y modos particulares de apreciar la naturaleza de las cosas. En nuestros días, por ejemplo, es opinión pública la de que debe resolverse el problema marroquí: el modo, la manera de resolverlo, es ya opinión particular, más o menos acertada o reprochable, como antes decíamos, pero opinión al fin.

En el régimen actual, que se llama representativo y parlamentario, la opinión debe tener una influencia eficaz; pero como hemos visto que no hay una sola opinión, resulta que los Gobiernos han de poseer un tacto exquisito y un acierto extraordinario, para elegir la solución que más conviene a cada problema. Suele suceder, que lo que la mayoría pide no es lo que más conviene, antes por lo regular, siempre se demanda aquello que más perjudica, porque son más los que no piensan o piensan mal, que los que tienen talento y estudian las cosas.

Y surge de aquí, por la naturaleza misma del régimen, el siguiente dilema: o se obra de acuerdo con la opinión de los más, por lo común desastrosada, o con la de los menos. En el primer caso, resulta triunfante la injusticia, violado el derecho y la razón atropellada. En el segundo, se ataca en sus fundamentos la ciencia del régimen, que se basa en la absurda ley de las mayorías. Un Gobierno que tiene que luchar entre dos términos tan antagónicos no puede vivir con la necesaria independencia, y en la alternativa difícil en que suele hallarse casi siempre, escoge por lo regular el funesto término medio, que ataca a la justicia sin complacer a las gentes.

Y es que en la opinión pública, a pesar de su indeterminación y vaguedad se aprecian dos direcciones distintas: la tradicional y la revolucionaria. Los Gobiernos débiles que quieren nadar entre dos aguas, concluyen siempre por morir arrastrados por la corriente.

J. LUIS MARTIN.

Labor legitimista

Requeté
Se convoca a todos los individuos que componen la Junta directiva del Requeté a la Junta directiva extraordinaria, para hoy a las siete y media, para tratar asuntos de gran interés. Se replica la puntual asistencia.—El vicepresidente.

CONFUSIÓN MODERNA

La unión de los católicos

Nadie recordará cómo insistió en decir que el problema contemporáneo es la rectificación del pensamiento.

Lastima haberlo dicho yo, que no muevo la atención de las gentes, porque es una verdad capital.

Las ideas falsas, los erróneos principios, anegan el mundo, y no es lo peor que su frecuencia sea tan superior a la de los sanos principios y las ideas exactas y acertadas; lo peor es que el juicio de los hombres anda más desconcertado que nunca, y la confusión trasciende a todos los órdenes y aplicaciones del pensamiento, del discernimiento y de la deliberación para la práctica de la vida.

La confusión está también en casa: en pleno campo de acción católica, de política católica.

Tales cosas pasan entre nosotros, que yo me pregunto estos días si habré perdido el seso, si me comerán las malas pasiones o si es un deber arrostrar los perjuicios sociales, echarse a la espalda los respetos humanos y dar el mal rato a muy buenos amigos y a muchos hombres de buena voluntad, demostrándoles que tienen perturbadas las convicciones y que carecen de claridades intelectuales...

He aquí un botón de muestra: El Gobierno dió su protección al candidato D. Rafael Marín Lázaro, en coalición con datistas y romanistas, cuando las últimas elecciones de diputados, y Madrid le tiene hoy por representante.

Hace pocos días debutó. Habían dado su opinión en no sé qué asunto los jefes de minoría, y el nuevo diputado católico habló a su vez EN NOMBRE DE LA MINORÍA DEL CENTRO DE DEFENSA SOCIAL.

La rechilla parlamentaria fué general, y no los católicos, sino los republicanos—que tan mal enterados están de nuestras cosas, y a quienes, después de todo, nuestra división tiene que encantar,—no pudieron menos de maravillarse ante la inconcebible ridiculez del nuevo partido. Barriovero pidió la palabra en nombre de la minoría de las logias masónicas, y otro republicano, en nombre de la minoría del Centro de la calle del Horno de la Mata.

Bien. Pues, ¿sabéis la cuestión abordada por Marín Lázaro en su discurso del Congreso Franciscano?

Seguramente que nunca os lo imagináis.

Ha cantado entusiastas ditirambos a la unión de los católicos...

Lo admirable en mayor grado, no es eso; lo estupendamente maravilloso es que nadie se ha echado a reír.

Y lo triste es que nadie ha sentido impulsos de llorar.

Y lo característico de la época es que nadie ha parado mientes ni en los detalles ni en el conjunto del suceso, para apreciarlo en su más significativo sentido.

L. HERNANDO DE LARRAMENDI.

Colocación de una primera piedra

Ayer tarde se verificó la hermosa ceremonia de la colocación de la primera piedra para la ermita que va a construirse en la partida rural llamada del Horno de Alcedo.

Con este motivo estuvo aquel lugar concurrido, pues además de los numerosos vecinos asistieron al acto muchos y distinguidos invitados.

Bendijo la piedra el reverendísimo señor Arzobispo de Toledo, Administrador Apostólico de esta diócesis, Dr. D. Victoriano Guisasaola, que inició la suscripción abierta para costear las obras con un donativo de mil pesetas.

Actuaron de padrinos D. Bernardo Gómez Igual y doña Consuelo Gómez, distinguida esposa del ex alcalde de Valencia, D. José Ordeig.

Este nuevo templo, que, aunque modesto, viene a llenar una verdadera necesidad moral, se debe a los sentimientos católicos de los vecinos de aquella barriada y al celo apostólico del dignísimo señor Vicario.

El proyecto y dirección de las obras corre a cargo del joven arquitecto D. Javier Goerlich Lleó, con lo cual queda dicho que la ermita ha de ser por demás artística, pues conocidas son ya las excelentes disposiciones que para su profesión tiene acreditadas nuestro distinguido amigo.

El NITRATO DE CAL de Noruega es el abono azoado de más rápida asimilación, económica y eficaz. Para informes a OTTO MEDEM Valencia, Barcelona, Sevilla, Bilbao, Málaga, Alicante

EL SEÑOR Don Francisco Pérez Pau Ingeniero falleció ayer en Rocafort, a las 11'30 de la mañana A LOS 31 AÑOS DE EDAD habiendo recibido los Auxilios Espirituales y la Bendición Apostólica D. E. P. Su desconsolada esposa doña Angela Benillure Ortiz, padres D. Francisco Pérez Lizondo y doña Isabel Pau Albert, padres políticos Excmos. Sr. D. José Benillure Gil y doña María Ortiz Fullana, abuela, hermanos, hermanos políticos, sobrinos, tíos, primos y demás parientes, participan a sus amigos tan sensible pérdida y ruegan le tengan presente en sus oraciones y asistan a la Misa *corpore insepulto* que se celebrará hoy, a las diez, en la iglesia parroquial (Rocafort), y a las 11'45 a la conducción del cadáver al Cementerio de dicho pueblo, de lo que les quedarán agradecidos. No se invita particularmente

V Congreso Internacional Arrocerero

SECCION QUINTA A las nueve de la mañana, en la sala de audiciones del Conservatorio de Música se ha reunido la sección quinta, cuya mesa de honor ha quedado constituida en esta forma:

Presidente, Mr. de la Roque; vice 1.º, Theng-King-Jou; vice 2.º, señor vizconde de Courouche; vice 3.º, D. José Via; vice 4.º, señor conde de Montornés.

Formaban la mesa efectiva: Presidente, D. Antonio Alcaraz; secretario, don Angel B. de la Cruz; ponente, D. Jaime Nonell.

Concedida la palabra al ponente don Jaime Nonell Comas, éste ha leído su Memoria acerca de "Trabajos más recientes sobre las principales enfermedades del arroz".

En ella trata especialmente de la "Follá" o "Brusone", con cuyo nombre es conocida en Italia esta enfermedad, y que fué objeto de estudio por parte del segundo Congreso Internacional Arrocerero celebrado en 1903.

Recomienda el ponente que se atienda en estas cosas puramente a la práctica.

En lo que hace a enfermedades producidas por los insectos ha reseñado las más importantes, recomendando se hagan ensayos para destruir las plagas desde su origen, pues será más fácil dominar el desarrollo del mal cuando aún no ha llegado a un término excesivo.

Atribuye el ponente la follá a un hongo, del género *pusarium*, y cita a continuación opiniones distintas acerca del origen del mal y los medios de evitarlo.

Recomienda la selección de la semilla, y estudia, si es o no, a variación de clima podrá influir en el desarrollo del mal, citando el caso de haberse establecido un Gabinete Meteorológico para el arroz en Amposta.

Cita la opinión que atribuye la follá a una bacteria parásita, teoría rechazada por otros autores.

Resumiendo, ha dicho que la follá reconoce por causa gran número de factores diversos, todos los cuales han de tenerse en cuenta para la evitación del mal, y propone las conclusiones que ayer publicamos.

El Sr. Santomá felicita al ponente, y se circunscribe, como él, a la follá, que es la enfermedad corriente en Valencia. Da las gracias al Dr. Novelli, invitándole a hablar. Se ocupa de los diferentes géneros de follá, recomendando primeramente que se busquen semillas nuevas, seleccionándolas cuidadosamente. Recomienda los fosfatos para el abono. Sostiene la necesidad de determinar las temperaturas máxima y mínima necesarias al cultivo, así como el grado de humedad de la atmósfera.

Accediendo al requerimiento hecho por el Sr. Santomá, hace uso de la palabra el Sr. Novelli, y dice que en Italia se planteó desde hace mucho tiempo el problema del brusone, y se han nombrado para este estudio muchas comisiones, que no han dado nunca resultados satisfactorios.

Se refiere también a la influencia de los cambios de temperatura, o de una bacteria en las raíces, así como a influencias criptogámicas, y señala que ninguna de estas suposiciones está demostrada.

Se ocupa del empobrecimiento del terreno a causa de un prolongado cultivo, insistiendo especialmente en la falta de oxígeno en el agua.

Opina que no se debe el brusone a una causa única. Señala hechos respecto a experiencias con arroz de procedencia oriental para plantear. Recomienda la selección fisiológica y el cuidado de equilibrar químicamente el terreno.

Señala, contestando a la ponencia, el decisivo influjo de las variaciones de temperatura en ciertas fases del desarrollo de la planta, sobre todo en la floración e indica, como más resistentes en Italia, las variedades japonesas.

La verdaderamente luminosa conferencia del Sr. Novelli ha sido objeto a su terminación de entusiastas y prolongados aplausos.

El ponente Sr. Nonell ha aceptado y ampliado las observaciones de los citados oradores, demostrando el verdadero dominio que tiene del tema y propuso la formación de un Instituto experimental circunscripto al arroz.

El Sr. Rasteiro, portugués, felicita al ponente y habla del cultivo en Portugal, refiriéndose a las enfermedades de la planta.

El Sr. Lacreu opina que el tema que se discute es de trascendencia, y estudia el gusano de los planteles y la follá.

El Sr. Carvallo contesta a lo dicho por el Sr. Rasteiro y éste replica.

Reverter, ha anunciado que saldrá hoy para esta ciudad con el objeto de presidir la sesión de clausura.

PROGRAMA PARA HOY A las nueve de la mañana reunión de la sexta sección, en la que se discutirá la Memoria del ponente D. Francisco Morote y Greus, profesor de Agricultura de este Instituto Provincial, en la que desarrolla el siguiente tema:

"Comercio mundial del arroz; conveniencia de una reglamentación internacional que garantice la autenticidad de las marcas y procedencias".

Termina proponiendo varias medidas encaminadas a fomentar el comercio, aumentar el consumo e impedir el empleo de prácticas perjudiciales y abusivas.

A las tres de la tarde, reunión de la sección séptima en la que se dará lectura a la Memoria del ponente D. Carlos Sarthou Francesch acerca del tema "Las Cooperativas de producción y consumo aplicadas a los arroces".

Propone la fundación de Cooperativas arroceras de producción y que éstas deben federarse.

¿Eso es una infamia?

El Socialista, de Madrid, califica con este título a los que han dicho que el hijo del concejal socialista Largo Caballero se había eximido del servicio militar, usando de cierta martingala que nosotros desconocemos.

Pero, ¿eso es una infamia? No, hombre eso no tiene nada de particular. Por ahí anda Azzati hablando de la guerra y de si está o no está bien implantado el servicio obligatorio, y él se escapó de servir alegando que era súbdito italiano y no español.

Y tampoco faltan vivos que se han inscrito como súbditos austriacos o de otras naciones y también se escapan de coger el matser.

Y para que no se calienten ustedes la cabeza, cónsteles que los que hacen esto son republicanos y anticlericales conocidos. Es decir, la crema del antipatriotismo.

Notas de sociedad

Entre los amables y espléndidos obsequios que durante la celebración del V Congreso Arrocerero, están recibiendo los representantes de las naciones extranjeras, puede contarse como el más hermoso el de ayer a la Albufera, al que concurrieron el conde de Montornés, las autoridades civiles y militares y todos los señores congresistas.

En la plaza de Tetuán se reunieron los expedicionarios para distribuirse entre sesenta coches que habían sido alquilados, para trasladarse a la entrada del Canal, donde todos los concurrentes tomaron asiento en las típicas barcas, en las que cruzaron aquellas tierras de arrozales, llegando a la Albufera a merced de la brisa que hinchaba las velas, dando con ellas gran velocidad a la embarcación.

El efecto que producía la caravana de excursionistas en la larga fila de molinos y de jardinerías por el camino del Saler, era curiosísimo; pero aún más bonito hacen con las dieciséis barquillas, totalmente tripuladas, surcando majestuosamente en su esbelta vela latina por el Canal y por el pintoresco lago, ligeramente rizadas sus tranquilas aguas, sobre las que se detenían para descansar del vuelo veloz las aves marinas que se divisaban a corta distancia de nuestro paso.

En el embarcadero, adornado de ramaje, echaron pie a tierra los excursionistas, portando cada uno una cestilla, conteniendo el siguiente menú:

Filet de bœuf froid, sandwiches de jamón y de foie-gras, tartelette de merlan, fruits, patisserie y vin blanc Vallesa de Mandor.

Todo estaba tan admirablemente dispuesto como la excursión, que al decir con justicia, es la más interesante de las fiestas ofrecidas a los congresistas.

Con un delicioso y favorable ventecillo, las lanchas veleras regresaban velozmente, y ya de noche, entre dos luces, dejamos las barquillas para volver a casa encantados de la felicísima tarde que habíamos pasado en aquel sitio, en extremo pintoresco, en el que el sol, al despedirse y antes de ocultarse por el horizonte, reflejaba su encendido celaje sobre las inundadas huertas, como esos cuadros llenos de poesía, inspirados sus lienzos en las horas del crepúsculo...

El conde de Montornés era muy felicitado por cuantos asistieron, que, llenos de contento, expresaban la satisfacción que sentían de haber podido disfrutar de tan preciosa excursión.

Dicen de Corfú que la reina Sofía de Grecia ha organizado, en honor de su hermano el emperador de Alemania, el espectáculo de un grandioso baile nacional, en el que han tomado parte ciento cuarenta danzuses de las más hermosas, ricamente vestidas y reclutadas en todas las regiones del país heleno. La fiesta, que resultó muy artística, se celebró cerca del palacio real Mont-Repos, y figuraron en el programa los números más interesantes de la danza griega.

Están organizándose en estos días varias fiestas benéficas que seguramente resultarán tan brillantes como todas las que se han celebrado como actos de caridad y de patriotismo. Entre sus fiestas figura una tirada extraordinaria en el Tiro de Pichón, cuyas entradas serán destinadas a la suscripción abierta por D. Enrique Behn a beneficio del Pedagogium de Munich, recaudación que unida a los productos obtenidos en la función de gala celebrada en el Principal, con la presencia de la infanta doña Paz y la princesa Pilar de Baviera, y unido a los donativos conseguidos por el simpático bienhechor alemán, sumarán bien pronto cerca de las 10.000 pesetas.

La fiesta de las Flores a beneficio de la Asociación de Caridad, tendrá lugar el día de Corpus, con la cooperación de las señoras de la sociedad aristocrática.

En el salón del Conservatorio de Música y Declamación se verificará el próximo lunes el concierto a beneficio de la Caja delata para las jóvenes obreras pertenecientes a una de las más interesantes asociaciones dirigidas por la Junta de Damas nobles.

Mañana sábado es esperado el ministro D. Juan Navarro Reverter, que viene a Valencia para presidir el acto de la clausura del Congreso Arrocerero, que se verificará el domingo, como el de apertura, en el Paraninfo de la Universidad.

Hoy celebran su fiesta onomástica la señora de Cort de Corbi y la señorita Rita Cañada.

Los congresistas marcharán esta mañana, después de la sesión de la Asamblea, a la Valles de Mandor, propiedad del señor conde de Montornés.

TRISTÁN.

Agrupación Escolar Academia de controversia

para el domingo 24 de Mayo a las once horas en punto

Tema: Catolicismo y Tradicionalismo

Disertante: D. Andrés López Gálvez

Maestro nacional

por la Academia del Magisterio

La Directiva de la Agrupación encarece a los jaimistas la asistencia a este acto de ilustración político-religiosa

Congreso Nacional de Terciarios Franciscanos

Regreso del tren especial

Ayer mañana, a las nueve y media, llegaron a Valencia los congresistas de esta región, que en número de cuarenta y tres veintidós formaron el tren especial organizado con motivo del Congreso Franciscano celebrado en Madrid del 16 al 20 del actual.

Todos ellos vienen muy satisfechos de la feliz terminación del Congreso, de haber escuchado la palabra de los grandes oradores que han ocupado la tribuna de San Francisco el Grande, especialmente al Sr. Mellá, que recibió la más grande ovación y la más delicada muestra de simpatía de parte de las diez mil personas que tuvieron la dicha de oír su discurso, y de lo mucho que han podido admirar en Madrid y El Escorial.

No todo ha sido, sin embargo, felicidad y alegría, pues los empleados de la Compañía de Madrid-Zaragoza-Alicante que hacen el servicio del tren entre Madrid y La Encina, tuvieron buen cuidado de aumentar las muchas molestias que los abusos incalificables de las Compañías de ferrocarriles, en lo tocante a las condiciones higiénicas de los trenes, suelen proporcionar a los que tienen la desgracia de hacer un viaje en este desdichado país.

Es tanto lo que hay que decir y censurar, que merece capítulo y aun capítulos aparte.

Mañana nos ocuparemos de este asunto con la extensión y delicadeza que merece.

La económica de ayer

Seis bichos que, según el programa, eran de la ganadería de D. Miguel Martín, se lidiaron ayer tarde. Los seis fueron mansos, como para tirar de una carreta, y huidos por demás; el cuarto, no sólo tenía los defectos apuntados, si que también había visto otras veces desplegada ante su cara la patafesa.

Ferrando lanceó de capa sin provecho; con la muleta estuvo valiente, y con el pincho, regular. En el segundo salió enganchado sin consecuencias al entrar a matar; repitió la suerte y tuvo que pasar a la enfermería. Salieron los mansos.

Cantarritos, de Sevilla, demostró conocimiento en el arte. Dió algunas verónicas marca extra y pases buenisimos. [Lastima que los toros fueran tan quedados! En la suerte suprema estuvo un poquito desastrosado; pero se debía caer admirablemente sobre el bruto, y algunas veces, ni aún paso atrás le vimos dar. Cortó la oreja de su segundo enemigo, al que hizo rodar, sin necesidad de puntilla, de una estocada laideada. El debutante brindó la muerte de este toro al gerente de la empresa, Sr. Carballada, que correspondió con un pápiro de 25 pesetas.

Alfredo David demostró, como otras veces, valor ante el peligro, y si no hizo más fué porque... lo aprenderá.

De los niños se distinguieron: Redondillo y Trallero en banderillas, y Quelo bregando.

La becerra fue organizada por un grupo de aficionados. ¡Os habéis lucido!

Publicaciones

El Gráfico Legitimista (La Voz de la Tradición).—Tan interesante o más que los anteriores es el número correspondiente a esta semana. Entre los grabados que publica figura el retrato de nuestro querido amigo D. Juan Luis Martín Mengod y un grupo de la bendición del banderín del Requeté de Mislata, en el que aparecen los retratos de los padrinos.

Servicio telegráfico y telefónico

Conferencias y despachos de Prensa Asociada y corresponsales de la Península y extranjero

Comerciales

La naranja
Esta semana resultarán muy cortos los embarques de cajas de naranjas. La fruta va escaseando, y se compra cara; los precios no responden en los mercados de Inglaterra.

En la subasta del lunes sufrió una baja de seis peniques el mercado de Liverpool, y en cambio, el de Londres, una alza de 1- a 2- chelines.

El martes también bajaron los precios, de seis peniques a un chelín, en el de Manchester.

El miércoles también seguía flojo el mercado de Liverpool, y con muy buena demanda el de Londres.

El total de las salidas de esta semana se calcula en 15,670 cajas, para los mercados siguientes:
Londres, 500; Liverpool, 8,170; Manchester, 4,000; Glasgow, 1,000.

La cebolla
Los embarques de cajas de cebollas se animan, y esta semana se calcula serán embarcadas 10,000 cajas para los siguientes mercados:
Londres, 500; Liverpool, 3,500; Manchester, 4,000; Glasgow, 2,000.

Liverpool, 20.

Ofrecidas, 3,800 cajas.
La naranja
Restos, mercado flojo.
Vapor "Oakmere", llegado.
Londres, 20.

La naranja
Las 420, de 12- a 14-; las 714, de 18- a 22-.

Buena demanda.

Vida política

El Sr. Dato, enfermo
Según referencias del ministro de la Gobernación, el Sr. Dato sigue enfermo y guarda cama.

Si continúa la mejoría iniciada, mañana concurrirá al Congreso.

Cambó, banquetado
Los regionalistas han obsequiado con un banquete en el restaurant Tournié a D. Francisco Cambó.

No ha habido discursos.

Resolviendo consultas
Hoy se ha reunido la Junta central del Censo electoral.

La reunión ha tenido por objeto el resolver varias consultas elevadas por las Juntas provinciales acerca de las elecciones próximas en los distritos declarados vacantes.

España al día

La fiesta de hoy en el Palacio de Oriente
Madrid.—Con la solemnidad de costumbre se ha celebrado hoy capilla pública en el Palacio de Oriente, con motivo de la festividad de la Ascensión.

A los acuerdos de una marcha, interpretada por la música de Alabarderos, se ha dirigido la comitiva desde las habitaciones de la capilla.

D. Alfonso vestía el uniforme de Infantería, con las insignias de capitán general, y lucía el Toisón, el Collar de Carlos III y la gran cruz del Mérito militar, con distintivo rojo.

Doña Victoria vestía traje blanco bordado en oro y se tocaba con mantilla negra, y la infanta doña Isabel traje morado brochado en plata, luciendo ambas prendidos de brillantes y rubíes.

Los infantes D. Carlos y D. Fernando vestían sus respectivos uniformes de general y de teniente coronel de la Escuela real y las mismas condecoraciones que D. Alfonso.

Por la capilla y orquesta se ha cantado por primera vez la misa del maestro Muller, y al Oleritorio la sexta sinfonía de Haydn.

Han asistido a la solemnidad, ocupando sus sillas en la presidencia, el señor Arzobispo de Tarragona y los señores Obispos de Sión, Madrid y el P. Cervera, Administrador Apostólico de Marruecos.

La fiesta ha terminado a la una, próximamente.

En la comitiva figuraban muchos grandes de España.

Asamblea de Consejos diocesanos
Madrid.—Esta tarde han comenzado las sesiones de la segunda asamblea de Consejos diocesanos.

Ocupaba la presidencia el señor Obispo de Madrid-Alcalá.

Han asistido representantes de todos los Consejos, reinando un gran entusiasmo.

Liga Cervantina
Madrid.—Esta tarde han tomado posesión de sus cargos los consejeros de la Liga Cervantina, Sres. Calvetón, Maldonado, Jorro y Argüelles.

Se ha acordado nombrar una comisión que recabe el apoyo del Gobierno para la identificación de los restos de Cervantes.

También ha acordado publicar una revista para relatar los trabajos preparatorios del centenario.

Contra los consumos
Totana.—Se ha celebrado una gran manifestación para protestar contra el reparto de consumos aprobado por este Ayuntamiento.

Existe gran efervescencia y se teme una alteración de orden.

El alcalde ha marchado a Madrid para ver de resolver el conflicto.

Conferencia literaria
Madrid.—En el Círculo de Bellas Artes ha dado una notable conferencia el liberal Sr. Martí.

Ha versado acerca del poeta Mistral y sus obras.

Los procuradores
Barcelona.—El Colegio de Procuradores de los tribunales de esta capital ha celebrado hoy en la iglesia de la Merced la fiesta a su Patrona.

Han asistido a la misma representación de todas las autoridades.

Reparto de premios
Barcelona.—En el Paraninfo de la Universidad se ha celebrado el reparto de premios del Certamen literario organizado en conmemoración del XXV aniversario de la fundación de la Academia Calsanica.

Ha presidido la fiesta el reverendo Padre Rector de las Escuelas Pías.

Al acto ha asistido brillante representación de la Academia, Ayuntamiento y Diputación.

La fiesta ha resultado brillantísima.

Obispo viaticado
Barcelona.—El Obispo de La Serena (Chile), monseñor Raimundo Angel Jara, que se hospeda en la residencia de los Padres Jesuitas, se encuentra enfermo de gravedad.

Los médicos han celebrado esta tarde consulta, siendo sus impresiones muy pesimistas.

El ilustre enfermo ha sido viaticado.

Intereses comerciales en Marruecos
Zaragoza.—La Cámara de Comercio de esta, en atención a que el tema de actualidad es el problema de Marruecos y lo primordial establecer un plan comercial económico para asegurar la conquista de aquel mercado, ha acordado lo siguiente:

Dirigirse a todas las Cámaras de Comercio, y especialmente a la de Madrid, rogándoles con urgencia deliberen acerca de si la misión de las Cámaras aconseja el silencio colectivo o impone el deber de actuar.

A Bélgica
Zaragoza.—Ha marchado a Bélgica D. Basilio Paraiso.

Arzobispo y académico
Madrid.—El señor Arzobispo de Tarragona asistió ayer, por primera vez, a las sesiones de la Academia de la Lengua.

El Sr. Maura hizo que el Sr. López Peláez se sentara a su derecha.

La peregrinación al Pilar
Zaragoza.—A las siete de la mañana se ha celebrado una Misa de Comunión general en la capilla de la Virgen del Pilar.

El señor Obispo de Vitoria ha dado la Comunión a los peregrinos vascongados.

El Canónigo y delegado de la Junta de Vitoria D. Liborio Azpiazu ha pronunciado una elocuente plática en vascuence.

A las diez de la mañana se ha celebrado una Misa solemne, oficiando de Pontifical el señor Obispo de Osma y asistiendo a la función religiosa el Ayuntamiento, varias Corporaciones y distinguidas personalidades.

El Canónigo D. Juan Buj ha pronunciado un sermón sobre el tema "Abrazo cristiano en el amor de la Virgen".

Al terminar la Misa cantaron los peregrinos un himno a la Virgen.

Después se dirigió a la Catedral de la Seo, donde se ha celebrado con gran brillantez la festividad de la Ascensión de Nuestro Señor.

También han salido los gigantes y cabezudos, y ha habido un concierto en la calle de Alfonso.

Los peregrinos vascos asisten hoy a las comidas extraordinarias que dan ellos a los asilos benéficos, depósito municipal y a los presos de la cárcel.

En la población reina grandísima animación, contribuyendo a ella lo espléndido del día.

El viaje de la infanta Paz
Avila.—A las once y media de la mañana han llegado la infanta doña Paz y su hija la princesa Pilar, acompañadas por su dama de compañía y el Canónigo D. Gonzalo Sanz.

Salieron al límite de la provincia a esperar a las augustas viajeras el gobernador civil y el teniente coronel jefe de esta Comandancia de la Guardia civil.

A la entrada de la población las esperaban el alcalde, con todo el Ayuntamiento, las autoridades militares, civiles y eclesiásticas, los alumnos de la Academia de Administración militar y los exploradores abulenses.

Al descender del auto los fueron ofrecidos hermosos ramos de flores.

Después se organizó la comitiva, entrando la infanta y su hija en un automóvil, rodeado por la sección de Exploradores, dirigiéndose a la Catedral.

Allí fueron recibidas por el Cabildo a los acuerdos de la Marcha real, tocada por el órgano.

Las ilustres viajeras oraron breve rato en el altar mayor, dirigiéndose después al palacio de la condesa viuda de Crecente, donde almorzaron, sentándose también a la mesa el marqués de Peñafuerte.

La población está animadísima, viéndose por todas partes muchos turistas y peregrinos.

El tiempo es magnífico.

Visita a los conventos
Avila.—Terminado el almuerzo, la infanta doña Paz y su hija, ocupando su automóvil, salieron acompañadas por las autoridades, recorriendo la población.

Luego han visitado el convento de Carmelitas Descalzas, que fué el primero que fundó Santa Teresa.

De allí marcharon al de la Encarnación, en el que admiraron las reliquias de la Santa.

Después regresaron al palacio de los condes de Crecente, en el que recibieron a las señoras de la Junta del Centenario.

A las cuatro y cuarto salieron en dirección de Alba de Tormes y Salamanca.

Esta noche lucirá la fachada de la iglesia dedicada a Santa Teresa una espléndida y artística iluminación.

Un moro que se fuga
Añade el general Marina que anoche se fugó un moro que se hallaba enfermo en el Hospital, en calidad de detenido.

El centinela le persiguió, disparándole varios tiros, pero el moro saltó la tapia que circunda el edificio, y desapareció.

Tiroteos sin consecuencias
Telegrafía el comandante general de Larache que en las avanzadas se han hecho ligeros tiroteos, sin consecuencias para nuestros soldados.

Sin novedad
El general García Menacho, comandante general de Ceuta, telegrafía que no ocurre novedad en el territorio de su mando.

Columnas en movimiento
Melilla.—El comandante general ha dispuesto que mañana salgan tres columnas, que recorran los territorios próximos a las nuevas posiciones.

Hoy marcha a ellas una sección de artillería, mandada por el teniente señor Vázquez.

El sultán, de viaje
Tánger.—El sultán Muley-Yusuf que, acompañado de su séquito, salió de Rabat, ha llegado a Kenitra, donde permanecerá varios días.

Noticia desmentida
Melilla.—Es inexacto que el general Gómez Jordana ordenara la detención de los prácticos del puerto por secundar la huelga de los marinos mercantes.

La noticia fué debida a un error.

General enfermo
Melilla.—Procedente del campamento de Kadur ha llegado a la plaza el general Burquete, enfermo de algún cuidado.

Los médicos le aconsejan que cambie de clima, pues éste le es perjudicial.

A estudiar el problema
Melilla.—Aquí circula con insistencia el rumor de que al terminar el debate político del Congreso, visitará esta plaza y sus territorios D. Gabriel Maura.

La Prensa

El Correo Español
Comenta el discurso del Sr. Dato de contestación a D. Melquíades Alvarez y Sr. Rodés.

Opina que sin abandonar nuestros derechos sobre Marruecos, deben mermarse los gastos de la guerra, aumentando aquellos que exige el bienestar del país.

El Debate
Comenta el discurso del Sr. Cambó sobre el problema de Marruecos, el cual dice que ha respondido a la expectación que despertara.

Añade que en muchos puntos coincide con las opiniones emitidas por D. Gabriel Maura y el Sr. Gasset.

El Imparcial
Aplaude el discurso que ayer pronunció en el Congreso el Sr. Cambó sobre política de Marruecos.

Duélese que no nombrase en él al señor Gasset, cuando precisamente coincide con lo dicho por este señor.

Discrepa el Imparcial de la solución del Sr. Cambó en la parte relativa al nombramiento de una comisión parlamentaria, pues ésta sólo serviría para involucrar la cuestión.

El Liberal
Elogia también parte del discurso del Sr. Cambó y entiende que con este debate se ha ganado en pocos días mucho más que en los cinco años que viene habiéndose del problema.

La Epoca
Elogia también el discurso pronunciado por el Sr. Cambó.

Dice que en la primera parte demostró ser un hombre de Estado al afirmar que Marruecos constituye el resguardo personal de España.

"Precisa—escribe—insistir en este tema, pues España es nación mediterránea, y el Mediterráneo, que perdió su importancia con el descubrimiento de América, vuelve a recobrarla, dando salida a lo que los latinos llamaron *Mare nostrum*."

El País
Dice: "El Sr. Cambó puso ayer un pie en el escalonillo del banco azul.

Habló como ministro y actuó como presidente del Consejo.

Su discurso fué un triunfo personal y político.

Hasta ayer estaba incontestado el discurso del Sr. Rodés.

Le contestó el Sr. Cambó, y la mayoría y el arrabal maurista aplaudieron con calor, nota de entusiasmo que no vimos cuando habló Dato."

La fiesta nacional

MADRID
Con un lleno se celebra la corrida.

Se lidian seis toros de Pablo Romero.

A la salida de las cuadrillas el público se percata de que Paco Madrid se resiente de un pie.

Primero. De salida, Gaona se abre de capa y le saluda con verónicas de buen estilo, pero algo movida.

El bicho agnanta cuatro puyas de la gente montada sin derribar ni matar.

Los banderilleros cumplen con su cometido, aceptablemente.

El *pelao* mejicano toma los trastos y hace una faena de muleta tan ceñida como movida.

Poco a poco Gaona va descomponiéndose y distanciándose del animal.

Entra buyendo y pincha mal.

Quedan algunos pitos del Santo rezagados y obsequian al paisano de Huerta.

Gaona da varios pases por salir del paso, y deja varios pinchazos.

Oye dos avisos, descabella y tenemos bronca.

Cogida de Malla.
Segundo. Malla le para los pies sin pararlos él en sus verónicas.

El bicho toma cuatro varas sin otras consecuencias.

Cumplen los banderilleros sin hacer nada notable.

Malla hace con la muleta una faena inteligente.

Se tira de verdad y deja una estocada corta, delantera.

Sale tropicando de la suerte.

Marruecos

Sigue la tranquilidad
Participa el comandante general de Melilla que sigue reinando completa tranquilidad en las posiciones nuevamente ocupadas.

Las impresiones que se reciben del campo son cada día más optimistas.

El comandante Riquelme y los cinco indígenas heridos en la última agresión, continúan mejorando.

De los últimos hay dos graves, pero hay esperanzas de que podrán salvarse.

Dice el general Gómez Jordana, que ha visitado en el Hospital a los heridos, socorriendo a los indígenas.

Un tiroteo
El comandante en jefe comunica desde Tetuán que el labor de policía de dicha plaza, que presta servicio en la orilla del río Martín, sostuvo vivo tiroteo con el enemigo.

Resultó herido un cabo de dicho labor.

El toro le ha producido un puntazo en la cadera izquierda.

El diestro oye palmas poco calorosas.

Tercero. Paco Madrid veroniqua algo movido.

Un piquero mete un palmo de palo en el morrillo.

Con tres puyazos pasa a manos de los rehileteros, que le adornan el morrillo con los pares de costumbre.

Paco Madrid hace un muleteo azas movido.

Alza una estocada pasada y atraviesa-dilla.

Repite con otra corta en lo alto y el toro dobla.

Cuarto. Gaona le para los pies con varias gomerías movidas.

El bicho toma cuatro puyazos, tumba tres veces y no causa baja en las cuadradas.

Gaona coge los garapulos y clava tres pares excelentísimos y oye una gran ovación.

El mejicano, con la muleta, hace una buena faena, si que movidilla.

Acaba con una estocada corta en los altos. (Palmas.)

Segunda cogida se Malla
Quinto. Toma cuatro varas, sin fuerzas para otras consecuencias.

Malla parea superiormente y es muy aplaudido.

Coge Malla los trastos y hace una faena muy ceñida y vistosa.

Entra con coraje y deja una estocada entera y atravesada.

Sale de la suerte con la pechera destrozada.

Repite con un pinchazo alto.

Vuelve a entrar por uvas y clava una estocada entera en lo alto.

El diestro pasa a la enfermería en medio de una gran ovación.

Sexto. Toma cinco varas.

Los chicos clavan tres buenos pares.

Paco Madrid hace una faena de muleta muy de cerca, embarrullado y movido.

Señala un pinchazo bueno.

Vuelve a las andadas y coge una estocada corta, alta.

OVIEDO
Con un llenazo se lidian seis toros de Urcola.

Primero. Toma cuatro varas, tumba dos veces y mata un caballo.

Joselito clava tres pares de banderillas superiores, que se ovacionan.

Su muleteo es muy artístico.

Da pases de rodillas y de molinete, que levantan al público.

De un pinchazo y media buena espacha a su enemigo.

Segundo. Toma cuatro varas y tumba tres veces, matando tres caballos.

Los banderilleros cumplen.

Posada hace un muleteo superior, parado.

Un pinchazo bonísimo y repite con otro de la misma calidad.

Por último receta la gran estocada. (Ovación.)

Tercero. Los piqueros le abre cuatro ojales.

Dos tumbos y dos caballos para el arrastre.

Los chicos cumplen en la suerte de banderillas.

Joselillo hace un muleteo valiente.

Al rematar un quite se coge a un cuerno.

Dos pinchazos y media estocada atravesada. (Ovación y oreja.)

Cuarto. Se acerca cinco veces a la gente de a caballo.

Hay cinco tumbos y un penco muerto.

Posada hace quites superiores.

Veroniqua por navarras.

Los maestros palitroquean, hacen filigranas y son ovacionados.

Posada hace un muleteo breve para media superior y descabella. (Ovación y oreja.)

Quinto. Hace cinco visitas a los piqueros.

Tumba tres veces y les mata un jaco.

Los banderilleros, bien, sin llamar la atención.

Joselito hace una faena de muleta inteligente, pero movida.

El toro está receloso pero no es merecedor del galletazo que le propina.

Sexto. Toma cuatro varas contra un tumbo y tres caballos muertos.

Sin nada digno de mención en los banderillos pasa a manos de Posada, que lo pasa valiente y lo tumba de una estocada buena, media ídem y descabello.

Los diestros salen en hombros de la Plaza.

MURCIA
Corrida de la Prensa
Se lidian toros de la viuda de Soler.

El diestro Navarro, en el primero, ha hecho un muleteo valiente y lo ha despachado de un pinchazo y media regularilla.

En el cuarto hace un regular muleteo, para una estocada laedada.

Alcalareño, en el segundo, está colosal con la muleta.

Le ha atizado una estocada delantera, seguida de descabello.

En el quinto ha hecho una faena de muleta emocionante, seguida de una gran estocada, que le ha valido ovación y oreja.

Gavira, en el tercero, ha estado valiente con la muleta y mal con el estoque.

En el sexto ha estado regular.

La banda infantil de la Casa de Misericordia se ha presentado al público por primera vez.

Ha hecho el desfile por el ruedo tocando alegres pasodobles.

Ha hecho una cuestión muy brillante.

BARCELONA
El Sport
Corrida de la Prensa
Se lidian ocho toros del duque de Vergara.

La tarde está espléndida y la Plaza brillantísima.

Presiden la corrida señoritas de la aristocracia.

Primero. Toma cuatro varas por otros tantos tumbos y mata un caballo.

Un monosabio pasa a la enfermería herido de un puyazo.

Sordo y Morenito palitroquean bien.

Vicente Pastor hace un muleteo muy valiente.

Un pinchazo y una estocada caída.

Segundo. Toma cuatro varas por un tumbo, seguido de defunción.

Cuco y Posturas pareaan bien.

Gallo grande hace una faena de muleta muy lucida.

Da pases de pecho, de rodillas y de todas clases.

Un pinchazo y una estocada buena le valen una ovación.

GRAVE COGIDA DE PUNTERET
Tercero. Punteret lo saluda con varias verónicas.

Al rematar una larga cambiada es cogido aparatosamente por las piernas.

Cae al suelo y el toro lo recoge, lo levanta y le cornea.

El desgraciado Punteret pasa a la enfermería.

En el público causa gran emoción esta cogida.

El bicho toma cuatro varas y tumba una sola vez.

Hay que apuntar en el segundo tercio un par de banderillas, superior, de Magritas.

Pastor hace una faena de muleta muy movida.

Le atiza hasta cinco pinchazos.

Como el toro está acorazado lo despacha de un bajonazo, entrando a pase de banderillas. (Hay jaleito.)

Cuarto. Acepta cinco varas por un tumbo y un caballo para el arrastre.

Cuirini y Lobia pareaan mal.

Cogida de Torquito
Torquito da el primer pase y es cogido.

Resultado con una herida en la cara.

Sigue, no obstante, su faena valiente.

Un pinchazo bueno, una estocada delantera y descabella.

Quinto. Toma siete varas, tumba otras tantas veces y mata un caballo.

Magritas y Morenito clavan tres pares de banderillas superiorísimos.

Vicente Pastor, con la flámula, hace una faena mediana.

Dos pinchazos y una corta delantera, que basta.

Sexto. Los picadores le hacen cinco caricias.

Dos descendimientos y un caballo para el arrastre.

Gallo clava un par superior al cuarto, después de artística preparación. (Ovación al calvo.)

Patatero y Cuco cierran el tercio. (Ovación.)

Gallo hace con la flámula una faena ceñida y lucida.

Una estocada delantera y ovación y oreja.

Séptimo. Toma cuatro cañazos por un tumbo.

Los banderilleros no hacen nada notable.

Vicente Pastor hace un muleteo superior.

Dos pinchazos superiores y una estocada entera, colosal.

(Ovación delirante al sordao romano.)

Octavo. El bicho visita cuatro veces a los varilargos y se lleva lo suyo.

En cambio les proporciona tres batacazos y les mata igual número de caballos.

Linares y Ludiel cumplen.

Torquito hace un muleteo inteligente.

Tres pinchazos y una estocada corta.

Estado de Punteret
En la enfermería ha sido curado el diestro Punteret de primera intención.

Los médicos le han apreciado una herida de doce centímetros de longitud y seis de anchura, con destrucción del músculo aductor, de la parte interna del muslo derecho.

También tiene un puntazo en el muslo derecho, y un varetazo en la nuca.

Las heridas son de pronóstico grave.

Las Arenas
Se lidian novillos del duque de Tovar.

Larita ha banderilleado superiormente.

Muletea bien y mata de media caída, un metisaca y descabella.

En el cuarto, Larita y Saleri palitroquean bien.

Larita muletea adornado y atiza una estocada caída y otra buena.

Saleri hace en su primer toro una faena de muleta buena para una estocada delantera y descabella.

En el quinto ha lanceado bien.

Su muleteo ha sido valiente.

Ha recetado una gran estocada hasta las guarniciones, que le ha valido ovación y oreja.

Mitín jaimista
Madrid.—Esta mañana se ha celebrado en el Coliseo Imperial el primer mitín jaimista, que ha presidido el conde de Rodezno.

Conflicto
yanqui-mejicano

Depresión de ánimo
Méjico.—La población ofrece tristísimo aspecto, observándose una gran depresión de ánimo entre el vecindario.

Los zapatistas se han retirado a unos 20 kilómetros, habiendo salido en su persecución las tropas federales.

Se teme sea esto un ardor para atraer a los federales a una emboscada.

Vicecónsul español apresado
Tampico.—Los rebeldes han apresado al vicecónsul español, por el que exigen un fuerte rescate.

El cónsul se ha puesto de acuerdo con el comandante del "Carlos V" para conseguir la libertad del vicecónsul.

La Conferencia del Niágara
Washington.—Se ha celebrado la primera sesión de la Conferencia del Niágara para tratar de llegar a la paz entre los Estados Unidos y Méjico.

El representante del Brasil planteó la cuestión de la dimisión del general Huerta, postergando los demás asuntos por juzgar que esa dimisión sería beneficiosa para la paz.

No se deliberó sobre este punto, quedando pendiente para otra sesión.

Las impresiones son que los delegados mejicanos no pondrán dificultades a la dimisión del general Huerta; lo difícil será aceptar las condiciones que imponga el presidente de Méjico.

El local se hallaba totalmente ocupado por el público.

Ha asistido el Sr. Vázquez de Melia, que ha pronunciado un elocuentísimo discurso, enalteciendo el credo tradicionalista y demostrando la decadencia de España por apartarse de aquél los Gobiernos liberales.

El Sr. Larramendi elogió los Requetés y las Juventudes mauristas que defienden, según el orador, muchos puntos concretos del credo carlista.

"Son—dijo—tradicionalistas equivocados, que vendrán a nuestro campo cuando sean víctimas del desprecio de los que hoy se erijen como jefes suyos."

Enalteció el Congreso Franciscano, y cantó un himno a una futura sociedad de paz y honradez, dirigida por el Sumo Pontífice.

La presidencia terminó el acto con frases de gratitud a los jaimistas concurrentes al acto, diciéndoles:

"Quien tenga fusil que lo guarde, quien no lo tenga que se lo procure."

Gran empresa anunciadora de Jenaro Vicente
La de mayor importancia de Valencia, como pueden informarse en la Prensa de la ciudad y provincias de España.

Esta empresa tiene los mejores telones de teatros de Valencia, todas las vallas importantes y cuantos medios de propaganda se conocen.

Esta empresa es la creadora de los anuncios indicadores de población, opacos y luminosos.

Pidanse presupuestos Serranos, 14, principal Teléfono 837, Valencia

SE VENDE
: F. WIBART :
Constructeur
PARIS

una máquina de imprimir de
:: :: doble reacción :: ::
Ocupa un volumen de 5'50 metros de longitud, 2'20 de latitud, y altura de 1'40
La platina mide 1'50 por 1'20
Para verla y tratar, en esta Administración
de nueve a una y de cuatro a siete

Está en prensa
Victorias de Carlos VII y de cruzados modernos
Por el barón de Artagat
Un magnífico tomo profusamente ilustrado

Memorias de
Fantasía política en la que la pluma del mordaz
:: CIRICI VENTALLÓ :
derrama las sales de su ingenio. Un elegante tomo de más de 200 páginas, en 8.º mayor, con bonita portada de Bagatelle a dos tintas,
Muñoz Villena
Se vende en la Administración del DIARIO DE VALENCIA
: : : : y en el Círculo Central. 2 PESETAS : : : :

Primera Comunión

Parroquia del Pilar.—En el templo parroquial de Nuestra Señora del Pilar tuvo lugar ayer una fiesta por demás tierna y conmovedora: en la Misa de las siete y media, con acompañamiento de órgano, de la que fue celebrante el dignísimo señor Cura Párroco, Dr. D. Manuel Pinana, se acercaron a la Sagrada Mesa, a recibir por vez primera el Pan de los Angeles, los niños y niñas de la feligresía, previamente preparados por el celoso Vicario de la misma iglesia, D. Vicente Serrador. Momentos antes de ser administrado el Sacramento, el Sr. Pinana pronunció elocuente y sentida plática; una vez terminada la santa Misa, los nuevos comulgantes hicieron la renovación de las promesas del Santo Bautismo; acto continuo se consagraron a la Santísima Virgen, entonándose el Te Deum laudamus y concluyéndose tan hermoso acto con nutrida y ordenada procesión, para depositar en el Tabernáculo las Sagradas Formas. El reverendo señor Cura obsequió a los niños con bonitas estampas conmemorativas. Entre los muchos niños que tuvieron la inefable dicha de recibir en su cuerpo por vez primera al Soberano Señor, se contaron de Paul, instalada dentro de la jurisdicción parroquial, y a quienes las señoras de las Conferencias de igual nombre, que son las que las sostienen, habían regalado trajectos con sus lindos prendidos, cirios y preciosas estampas recordatorias de tan grande acto. Con estos niños se acercaron a comulgar sus protectoras, entre las que recordamos a doña Isabel Gómez, viuda de González; doña Concepción Montesinos de Estela, doña Francisca Pascual de Blanco, doña Teresa Martínez, doña Joaquina Gómez de Ros, doña Teresa de León, las hermanas doña Carolina y doña Clementina de Llano y doña Dolores Medivella de Maestre; su infatigable maestro-director D. Jesús María Berenguer, el celoso auxiliar D. Domingo Moya y un buen grupo de sus condiscípulos. Terminada la simpática fiesta religiosa, se trasladaron al local escuela (calle Vinata, núm. 4), el cual estaba transformado en elegante comedor; en mesa de forma U, en la que no faltaba ni el detalle de las flores, se sentaron los cincuenta y tres niños que habían comulgado, presididos por la imagen de la Inmaculada, que se destacaba sobre prominente dosel formado por preciosos tapiz de flor natural, obra del director, y en la cual se manifestó como maestro en el arte decorativo; las antedichas señoras sirvieron a los pequeños espléndido desayuno con sus correspondientes dulces y helados, recibiendo un recuerdo de manos del maestro. El acto fue presenciado por las familias, que no cesaban de encomiar la benemérita obra que, con esta escuela, llevan a cabo las nobles y caritativas damas, que atienden a su existencia. Dios envíe su bendición sobre la institución toda; señoras, protectores, director, auxiliar y niños, a quienes enviamos nuestra felicitación y deseamos muchos motivos de satisfacción, como el presente, que sirvan de compensación en parte a los muchos trabajos y sinsabores que hallaron en su camino. Marchales.—Solemne y conmovedor resultó el grandioso acto de recibir por vez primera el Pan de los Angeles, los niños de ambos sexos de esta feligresía. Ayer a las ocho dió principio la Misa, que celebró el incansable y celoso Coadjutor de la misma, D. Vicente Grau, cantándose durante la Misa, por coros de niños, hermosos moletos; antes de la Comunión pronunció oportuna plática conmoviendo a todos los allí presentes. Terminada la Misa y acción de gracias, se dirigieron en procesión cantando piadoso cántico a la pila bautismal, en donde renovaron las promesas del Bautismo, y luego, ante la Virgen, hicieron el acto de consagración a Nuestra Señora, dando fin con el Te-Deum. Después fueron obsequiados los niños por el señor Coadjutor con dulces y bonitas estampas.

En el Colegio de Loreto.—En este acreditado establecimiento de enseñanza se ha celebrado con gran solemnidad el acto de recibir gran número de sus alumnos por primera vez el Pan Eucarístico. Celebró la Misa el reverendísimo señor Administrador Apostólico de esta diócesis, quien antes de distribuir la Sagrada Forma pronunció hermosa y sentida plática. Por la tarde hubo solemne función religiosa en la que predicó el Canónigo señor Soló y asistieron los excelentísimos señores Administrador Apostólico y Obispo de Mondonedo. Burjasot.—Con gran solemnidad se ha celebrado en este pueblo el hermoso y poético acto de recibir por primera vez el Pan de los Angeles los niños de los Colegios de San Luis y del Carmen, siendo directores de ellos D. Luis Vives Lobo y D. Ramón Rojas, acompañándoles sus directores y las bandas de música de San Valero, de Valencia, y la de este pueblo. El aspecto que ofrecía el Colegio de San Luis era delicioso por su ornato y espléndida iluminación, ondeando en el balcón la bonita bandera que, con motivo de tan grandioso acto, se ha estrenado. También las niñas pertenecientes a la escuela pública se han acercado al altar a recibir por primera vez el Pan de la Eucaristía. Si de las escuelas particulares tenemos este regocijo de poder admirar una vez más que en este pueblo se ama a la Iglesia y se educa en la Religión Sagrada de Nuestro Señor Jesucristo, no podemos decir otro tanto de la escuela pública dedicada a los niños; ni un sólo alumno ha salido del edificatorio local donde los niños de hoy serán los hombres de mañana, a recibir en sus cuerpos el Pan tranquilo del alma, celebrando el acto hermoso donde todo es devoción, todo ternura, toda poesía. ¿Es que el señor maestro no enseña la Doctrina? Eso será, pues; en los últimos exámenes no pudieron contestar los niños al señor Cura ninguna pregunta de la Doctrina Cristiana; la Junta local de Instrucción pública, y en especial su digno presidente el señor Cura, tienen la palabra. Terminado el acto religioso se les ha servido a los niños en sus respectivos Colegios un espléndido lunch. En Foyos.—Ayer tomaron la primera Comunión los alumnos de las escuelas nacionales de esta población, cuyo acto revisó extraordinaria solemnidad, gracias al celo e interés de los señores Cura y Vicario y de los señores maestros. Con motivo de tan fausto acontecimiento, se leyeron inspiradas poesías alusivas al acto. En Benicalap.—En la parroquial iglesia de este poblado se celebró también ayer, con extraordinaria solemnidad, el solemne acto de recibir la primera Comunión los niños preparados al efecto, que son alumnos de las escuelas nacionales. Los niños de ambas, precedidos de una banda de música y acompañados por sus profesores doña Teresa Unceta y D. Ginés López, se dirigieron al templo, que estaba profusamente iluminado y adornado con exquisito gusto. Ha sido el celebrante el señor Cura Párroco D. Antonio Alapont, quien ha pronunciado una elocuente y oportuna plática. Terminado el acto religioso, el celoso Párroco, Sr. Alapont, ha obsequiado a los niños que habían recibido por vez primera el Pan de los Angeles, con un espléndido desayuno en la Casa Abadía. Patronato de la Juventud Obrera.—El domingo próximo a las siete y media, en la iglesia de Santa Catalina, recibirán la primera Comunión los alumnos del Patronato de la Juventud Obrera y de la escuela de la Inmaculada. Oficiará el excelentísimo señor Administrador Apostólico de esta diócesis.

EL SEÑOR Don Vicente Giménez Casanoves fallecido en Méjico, a los 62 años de edad HABIENDO RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS R. I. P. A. Su viuda doña Dolores González Vergadá, hijos D. Vicente (S. J.), doña Concepción doña Juana y D. Luis; hijo político D. Pascual Cadenas, nietos, hermano D. José, primos, sobrinos y demás parientes, suplican a sus amigos le tengan presente en sus oraciones y asistan a las Misas que se celebrarán en San Bartolomé, el sábado 23 del actual, por lo que les quedarán agradecidos.

Fantasías literarias Sección de modas para caballeros o disparates a todo trapo

A miles se escriben las gansadas y estupideces que diariamente se publican en los periódicos, sobre todo en el orden político. Pero, en proporción con el interés que despertan, aún hay mayor cúmulo de disparates en otra sección de la Prensa, que pasa por lo general inadvertida por la mayoría de los lectores. Nos referimos a los artículos de modas, tanto masculinos como femeninos. Sin que queramos faltar en lo más mínimo al respeto que nos merecen los ilustres caballeros y las no menos ilustres damas que a esta especialidad se dedican, declaramos que nos asombra el que se pueda reunir mayor caudal de ridiculas trivialidades en menos líneas. El que esto escribe jamás había leído uno de estos artículos. Ayer tarde, hojeando revistas y papeles, detuvo su mirada, por pura casualidad, en una descripción de modas masculinas, y aún se está riendo a mandíbula batiendo. Comienza el artículo, o lo que sea, con estas sentenciosas palabras: "La vida de relación que imponen los modernos tiempos obligan al hombre de sociedad a cuidar con más interés que nunca de sus trajes". Es cierto. Con la agitación de los modernos tiempos y con la vida de relación, se ponen perdidas las chaquetas y los pantalones. Sobre todo si se trata de prendas baratas, de esas que no pasan de cuarenta pesetas, o cuando más de diez duros. "La elección de un buen sastrer es asunto que merece meditar profundamente". Caramba, y yo que jamás había pensado en ello. Se conoce que he estado haciendo el primo toda la vida. "Vestir de cualquier manera es sólo cosa propia de los seres vulgares". Como ustedes ven, el cronista comienza ya apretando. Para él todo el que no medita profundamente si su americana de verano ha de ser de alpaca o de hilo crudo, es un ente vulgar y despreciable. Pues no te digo nada, cómo me trataría el articulista si me conocie-

pios de las carreteras de Zaragoza a Castellón, Puebla de Valverde a Castellón y Puebla Tornera a Albocácer, por el tipo de 9.999.99 pesetas. Nulidad La Comisión provincial ha declarado nula la proclamación de concejales hecha por la Junta municipal del Censo electoral de Castillo de Villamalefa y que debe repetirse el acto con el fin de celebrar las elecciones. En el Gobierno civil El señor gobernador civil ha recibido un telegrama del director general de Obras públicas diciendo que se había firmado un real decreto disponiendo que se admitan a concurso los caminos vecinales y las proposiciones de caminos para los cuales se haya solicitado declaración de utilidad pública, sin tener que esperar la terminación del expediente. A los legitimistas Por imposibilidad en la conclusión de las obras que se están llevando a cabo en el salón de actos del nuevo local de nuestro Círculo, se ha prorrogado hasta el 6 del próximo Junio la inauguración del mismo. Probablemente habrá, a más de los actos religiosos, banquete y mitin, en el que tomarán parte prestigiosos oradores de nuestra Comunidad, y si está concluido el escenario que en el mismo se construye, representará el cuadro de Declamación del Círculo Legitimista de Castellón el precioso drama de costumbres jaimistas, titulado "Ona".

HERNIADOS Otra notable curación de la hernia (trecadura) D. Juan Gibert, habitante en Barcelona, calle de San Antonio, 44, 1.º, hacia muchos años que venía sufriendo de dos hernias inguinales, y después de haber probado varios tratamientos sin ningún resultado práctico, acaba de obtener una cura completa de su hernia, sin intervención quirúrgica de ninguna clase. Ha bastado solamente para conseguir tan feliz resultado, el uso del cómodo aparato y parche antiheriario Vidal, no habiendo tenido necesidad durante el período de tiempo que ha usado este maravilloso aparato, de abstenerse de ninguna de sus habituales ocupaciones, a pesar de los rudos trabajos que ejerce; diciendose dicho señor que hace ya cinco meses que se ha quitado el aparato sin que haya tenido ningún síntoma de reproducción de la hernia, como sucede con las curas que no son radicales. El acreditado especialista Sr. Vidal, recibirá a los que deseen curarse de sus hernias los días 27 y 28 de Mayo, en el Hotel de España.

Café Restaurant del Círculo Central Legitimista Menú para cubierto de 2 pesetas Paella a la valenciana Pulpetas a la flamenca Pescado frito Bifteack con patatas Helado o fresas, pan y media botella de vino. Regalo Una preciosísima diadema esmaltada en oro y esmeraldas de Nuestra Señora de los Desamparados. Una bonita cartera piel imitación, con librito para notas. Una boquilla higiénica para cigarrillo. Una caprichosa rana parlante, en diferentes colores. Una boquilla higiénica para pipa. Un librito de papel para fumar marca BAMBÚ. Un lápiz amarillo de marca acreditada. Unos pañuelos para los dientes. Todo este EQUIPO recuerdo de Valencia, se dará en el acto a toda persona que entregue este CUPÓN y 25 céntimos durante todo el día de hoy en EL CAIRO

Náutica Las regatas a vela Ayer por la mañana se verificaron en el puerto la última de las regatas a vela, suspendida el domingo último a causa del mal tiempo. A las diez tomaron la salida los balandros siguientes: "Amparo", "Rosario", "Virgen del Carmen", "Julietta", "Paquita", "Pajel" y "Alvatos". Todas estas embarcaciones, de construcción libre, corrieron con las consiguientes compensaciones, por ser regata de conjunto. El primer balandro que llegó a la meta fue "Amparo", que tardó en hacer el recorrido 1 h. 53 m. y 42 s. Poco después fueron llegando las demás embarcaciones por el siguiente orden: "Alvatos", "Rosario", "Virgen del Carmen", "Julietta", "Paquita" y "Pajel". Hechas las compensaciones, y no habiendo diferencia que alterase el orden de adjudicación de premios, quedó vencedora la balandra "Amparo", a la que se concedió la copa ofrecida por la Compañía de Correos de África.

Acción obrera Albañiles La comisión de La Constructora Valenciana, convoca a una asamblea que se celebrará el domingo, a las once de la mañana, para tratar de las contestaciones recibidas de los patronos a las demandas de los obreros y ver si procede declarar el paro. Carpinteros La Sociedad de carpinteros La Unión, convoca a junta general y a las comisiones neutras, para el domingo, a las diez en punto. Se dará cuenta de los patronos que no han contestado a las bases y se verá si procede declarar la huelga parcial. Pintores de abanicos Para tratar de un asunto sumamente interesante para la industria de abanicos en general y particularmente a los pintores, se convoca a éstos a una reunión que se celebrará en el local de la Sociedad de Obreros abaniqueros, plaza de la Bocha, 4, el domingo a las diez de la mañana.

T. Garrigues: Especialista en ENFERMEDADES DE LOS OJOS VACUNACIÓN CONTRA LA RABIA CONSULTA: De 10 a 1 Plaza de Castelar, 24.- ALCIRA

YO DIGO BULBILIFERO PARA EL PELO

Clinica del Dr. Morell Enfermedades secretas del hombre y de la mujer. Curación rápida de la blenorragia con la vacunación específica y la diatermia. Método inofensivo e indoloro. Vacunación con anticuerpos silfíticos. Tratamiento especial del cáncer y toda clase de tumores por la termopunción y suero. Todos los días de diez a una Colón, 42, principal

El Siglo Industrial Más barato que nadie Gran surtido en calzado de todas clases y precios. Especial de la casa en el de caballero y señora a 9'75 Fijarse bien: TAPINERIA, 21 y 23

Interesante público No comprar sin visitar antes los grandes almacenes de muebles instalados en la calle de Maldonado, 48, duplicado, donde el público en general encontrará un inmenso y variado surtido en muebles desde los más ricos por su valor y gusto artístico, hasta los más humildes y modestos, siendo sus precios extraordinariamente económicos. No dejar de visitar estos almacenes MALDONADO, 48, duplicado, (Valencia)

Orqui-Carnina Carne líquida concentrada. Elaborada con la mejor magra de toro y viscera testicular. Alimento reparador de primer orden. Nutrición rápida, Farmacia de San José, Torno de San Cristóbal, 6, Valencia

ABANICOS LEGITIMOS DEL JAPON, desde 30 céntimos en adelante Extraordinarios surtidos en tiras bordadas, puntillas, entredosos en seda y algodón, cuellos frivolis y otros adornos novedad; guantes tul y de punto. Todo a precios inverosímiles.—Venta por piezas y paquetes. ALMACEN DE PAQUETERIA, MERCERÍA Y NOVEDADES.—CALLE DE LASANGRE, NUM. 7. Se liquidan las existencias de renacas anteriores en bordados y puntillas a mitad de precio.—Sedalinas y algodónes finos, colores sólidos y negro inestructible. Recomendable a las maquineras.

LA VIDA ES SUEÑO BIBLIOTECA DEL "DIARIO DE VALENCIA" Basilio por heredero, y dos hijas, de quien yo y vos nacimos. No quiero cansar con lo que tiene lugar aquí. Clorilene, vuestra madre y mi señora, que en mejor imperio ahora dosel de luceros tiene, fué la mayor, de quien vos sois hija; fué la segunda, madre y tía de los dos, la gallarda Recisunda, que guarde mil años Dios; casó en Moscovia, de quien nací yo. Volver ahora al otro principio es bien. Basilio, que ya, señora, se rinde al común desdén del tiempo, más inclinado a los estudios que dado a mujeres, enviudó sin hijos, y vos yo aspiramos a este Estado. Vos alegais que habéis sido hija de hermana mayor; yo, que varón he nacido, y aunque de hermana menor, os debo ser preferido. vuestra intención y la mía a nuestro tío contamos; el respondió que quería componernos, y aplazamos este puesto y este día. Con esta intención salí de Moscovia y de su tierra; con ésta llegué hasta aquí, en vez de hacerlos yo guerra y que me la hagáis a mí. ¡Oh! Quiera Amor, sabio Dios, que el vulgo, astrólogo cierto, hoy lo sea con los dos, y que pare este concierto en que sedis reina vos; pero reina en mi albedrío, dándoos, para más honor, su corona nuestro tío, sus triunfos vuestro valor y su imperio el amor mío. ESTRELLA A tan cortés bazarria menos mi pecho no muestra, pues la imperial monarquía, para sólo hacerla vuestra me holgara que fuera mía. Aunque no está satislecho mi amor de que sois ingrato, si en cuanto decis sospecho que os desmiente ese retrato que está pendiente del pecho. ASTOLFO Satisfaceros intento con él. Mas lugar no da tanto sonoro instrumento, (Tocan cajas.) que avisa que salen ya El rey con su Parlamento. ESCENA VI El rey Basilio, Astolfo, Estrella, damas, soldados y acompañamiento ESTRELLA Sabio Tales... ASTOLFO Docto Euclides... ESTRELLA Que entre signos...

Militares

Concurso de tiro
Del 1.º al 16 del próximo mes de Junio se celebrará Concurso de tiro en el campo de la Moncloa, de Madrid.

Oposiciones
El día 20 del próximo mes de Junio se celebrarán oposiciones para proveer una plaza de maestro armero en la fábrica de armas de Oviedo.

A comparecer
En el Gobierno militar se interesa la presentación de D. Daniel Sáenz de Zategui Bayona y de Enrique Piqueras Brotons, Isidro Ginard Borrell, Angel Jiménez Sánchez, Juan Luis Izquierdo Edo, José Beltrán Nevot, Vicente Marcos Casañ, Llobregat Barber, Vicente Traver Fabregat, Antonio Izquierdo Torres, Pedro López Manosa, Julián Beset Mascarós, Juan Abad Sánchez, Quintín Navarro Ibáñez, Antonio Fernández, José Miñana Roig, Vicente Berenguer Penalva, Casimiro Ortells Moncho, José Puig Faus, Fulgencio Alvarez Climent, Juan B. Avasia Garcia, Manuela Aparicio Aparicio, Norberto Garcia Estevan y D. Vicente Alagón Boluda.

Diario religioso

SANTORAL
DE HOY.— Santos Rita de Casia, viuda; Quiteria y Julia, vírgenes y mártires; Elena, virgen, y Faustino y compañeros mártires.
El oficio y la Misa son de San Torcuato y Obispos compañeros mártires, con rito doble, color encarnado y conmemoración de la octava de la Ascensión.

CULTOS
CUARENTA HORAS.— Continúan en la iglesia parroquial de Santa Catalina y San Agustín, por la Asociación de Santa Rita de Casia.
Se descubre a las seis y reserva a las siete y media.

ADORACION NOCTURNA.— No hay.
CORTE DE MARIA.— Nuestra Señora de Contra la Peste, en la Catedral.

A JESUS CRUCIFICADO.— En la real iglesia del Salvador, a las nueve, Misa cantada, y por la tarde a las cinco, ejercicio de Pasión con sermón y Via-Crucis.
MES DE MARIA.— Continúa:

A las cinco y cuarto, en San Sebastián; a las cinco y media, en la Compañía y San Lorenzo; a las siete, en Santo Tomás, Pilar, San Valero y Padres Capuchinos; a las siete y media, en San Nicolás, Santa Cruz, Compañía (segunda vez), Salvador, Encarnación y Salesianos; a las siete y tres cuartos, en las Escuelas Pías; a las ocho, en Santa Catalina, Sangre, Temple, Padres Capuchinos (segunda vez), Camilos y Santo Domingo; a las nueve, en los Padres Capuchinos (tercera vez); a las diez y tres cuartos, en San Andrés; a las once, en San Bartolomé, San Juan Bautista y San Vicente, San Esteban y Milagro; a las cinco de la tarde, en las Reparadoras; a las seis, en Capuchinos (cuarta vez); a las seis y media, en Santos Juanes, Santa Mónica y San Juan del Hospital; a las siete, en la Real Capilla de Nuestra Señora de los Desamparados y en San Lorenzo (segunda vez); a las ocho, en los Salesianos (segunda vez).

A MARIA AUXILIADORA.— Novenario. Principia en la iglesia de San Antonio (Salesianos), a las siete y media de la tarde, con sermón por D. Antonio Martínez Moya.
A SAN PASCUAL BAILON.— Novenario. Continúa en San Juan de la Ribera, a las cinco y media de la tarde, y predicará el Dr. D. Justo Martínez.

A SANTA RITA DE CASIA.— Novenario. Continúa en la iglesia de Santa Catalina y San Agustín, a las seis de la tarde, con sermón por D. Enrique Sanchis, en sufragio de dona Matilde Ludena.

Principia en la iglesia de San Lorenzo, a las siete y media, con Misa y exposición de S. D. M.
Triduo. Termina en los Santos Juanes, con Misa a las siete y media y ejercicio a las seis y media de la tarde, con sermón por el Dr. D. Juan Santandreu, cate-

drático del Seminario, y procesión claustral con la reliquia de la Santa.

Fiestas. En San Agustín, y en Santos Juanes, a las diez, con orquesta y panegírico por D. Romualdo Vidal, Párroco de Rocafort.

EJERCICIOS ESPIRITUALES.— El domingo 24, a las seis de la tarde, dará principio en la capilla de actos de las Reparadoras una tanda para las jóvenes de los pueblos, bajo la dirección de un Padre de la Compañía.

Peregrinación Nacional

Terresiana

Grato nos es comunicar a nuestros peregrinos que N. S. Padre el Papa Pío X. se ha dignado dispensar a todos los peregrinos de la observancia del ayuno de las próximas temporadas de la Trinidad, y además, de la residencia a todos los señores Sacerdotes obligados al coro.

Asimismo nos complacemos en anunciar el creciente entusiasmo que reina en la ciudad de Avila. El trayecto de la estación ferroviaria a la ciudad ha sido iluminado y tanto en la fachada de la casa de la Santa, como en las Madres Carmelitas, primera fundación de Santa Teresa, se ha instalado una bonita iluminación.

Cuanto estén al corriente en el pago podrán, el 24, pasar a recoger el carnet de la peregrinación, que les servirá para la rebaja de trenes desde los puntos de partida hasta el lugar que se le señale para incorporarse a la peregrinación.

En sobrecerrado recibirán la cédula de peregrinos, que convalida lean todos para cumplimentar lo que se ordena; el distintivo, el horario de trenes y la nota de los santuarios que se podrán visitar y los cultos religiosos que se celebrarán.

Con el carnet podrán visitar los Museos y sitios reales. Este será de doble color: encarnado para los del primer tren y blanco para los del segundo. Cada cual ocupará el grupo que se le señale en dicho carnet, cuyo número corresponderá a otro colocado en la portecilla del departamento que deberán ocupar.

Los que no han pagado a esta fecha lo podrán hacer hasta el 24, pero con pérdida del sitio que tenían escogido, y sólo podrán ocupar las vacantes de los asientos que queden; caso de hacerlo, cuando se presenten a pagar, porque los señores organizadores no podrán alterar los grupos que quedan ya organizados.

Tengan presente que el carnet, distintivo, etc., se ha de recoger en los mismos sitios en que se han inscrito.

En el barrio de la Trinidad

Continúa el barrio de la Trinidad dando señaladas muestras de devoción a la Santísima Virgen.

A las cinco en punto estaba ayer casi lleno de fieles del barrio de la Trinidad y demás devotos de la Virgen la anchurosa iglesia de las Carmelitas, en donde dió principio el Rosario de la Aurora.

Salió la procesión precedida por el M. I. Sr. D. Salvador Prades, quien llevaba a su derecha e izquierda a dos Padres de la Comunidad, vestidos de capa blanca, que acompañaron a la Santísima Virgen en el Colegio de Vocaciones eclesiásticas de San José.

El ilustrado director del Colegio doctor D. Andrés Serrano, con la elocuencia que le caracteriza, pronunció una sentida plática cuyos poéticos rasgos entusiasmaron a los oyentes.

Pozos artesianos

Se construyen para riego y uso doméstico a todas profundidades y a precios convencionales.
Vicente Escrivá Andreu
Calle Horno San Juan, n.º 23.-ALCIRA

GRAN FOTOGRAFIA

"La Valenciana" Adresadors; num. 27.

Se ha hecho cargo de esta antigua fotografía reformandola completamente y poniendola en condiciones de ser una de las mejores de Valencia.

Rafael Suria
Ampliaciones hasta tamaño natural con papel inalterable y reproducciones. Se realiza en el mismo principal, donde el cliente podrá elegir su gusto mas completo.
Precios sin competencia : : : :
: : : : Prontitud en los encargos

Nuestro regalo

Condiciones:

1.º Desde el día 1.º de Junio próximo, hasta el último día de Febrero de 1915, publicaremos diariamente un cupón. La serie de los treinta o treinta y un cupones correspondientes a cada mes natural, será canjeada oportunamente por un billete para el sorteo del chalet.

2.º Al pagar el recibo los actuales suscritores se les entregará un billete por cada mes que se abone. Los que tengan pagado un trimestre, un semestre o un año, recibirán al pagar otro plazo tantos billetes como meses comprenda el último recibo que tengan ya abonado.

3.º Los suscritores que reciben el periódico por medio de paquete podrán recoger, igualmente que los suscritores directos, un billete por mes; pero deberán recogerlo directamente en la Administración, mediante un vale que se les entregará por conducto del paquetero repartidor.

4.º Todo nuevo suscriptor recibirá, al abonar el importe de la suscripción, dos billetes por el recibo de un mes; ocho por el de tres meses, veinte por el de medio año y cincuenta por el del año completo. Igual beneficio disfrutará los suscritores actuales que abonen por anticipado sus suscripciones.

5.º Es indispensable, con respecto a los suscritores antiguos y a los paqueteros, el hallarse por completo al corriente en el pago de la suscripción.

6.º En el sorteo entrarán única y exclusivamente los números que se entreguen por el procedimiento antes indicado, pero nos reservamos el primer millar para repartirlos a los asilados y personas pobres de nuestra particular devoción.

7.º El sorteo se verificará ante notario en el día del mes de Marzo próximo que oportunamente se designará. Los billetes comenzarán a expedirse desde el día 1.º del mes de Junio.

8.º Cualquier aclaración o modificación a estas bases que hubiese necesidad de hacer, será publicada en las columnas del DIARIO.

Esperamos que nuestros favorecedores nos ayudarán en nuestra empresa para que la suscripción y el regalo sean un nuevo éxito que añadir a los que lleva ya conquistados en su corta, pero fecunda vida, nuestro muy querido DIARIO DE VALENCIA.

Región

SAGUNTO

El telégrafo ha traído la triste noticia de la muerte heroica acaecida en el puerto de Menisla, una de las posesiones de la provincia de Ceuta, donde prestaba sus servicios, el pundonoroso primer teniente de infantería del regimiento de Ceuta, D. José María Pallarés Pitarch, hijo de esta ciudad; el fin de su vida lo encontró en la madrugada del día 19 al hacer la descubierta con la sección que mandaba, desobediendo a las órdenes de su jefe, que hirieron a tres individuos más. El joven oficial, que tan gloriosa muerte ha encontrado en tierras africanas, contaba 24 años de edad, y estaba propuesto para una recompensa por hechos de armas anteriores.

Sagunto, que siempre honró la memoria de sus héroes, sabrá hacerlo en la presente ocasión, ya que un hijo suyo, lleno de esperanzas, y que hacia presagiar días de gloria para la Patria, ha encontrado el fin de su existencia en el campo del honor, lugar reservado para hacerlo los héroes.

La ciudad que le vio nacer se asocia al luto que, por pérdida tan irreparable, llora en estos momentos su respetable padre D. Vicente Pallarés Doménech, y sus queridos hijos y hermanos.

La Cruz Roja, de donde era socio de número, hace que ondee en su Casa social la bandera española a media asta y con crepones negros durante tres días.

El Círculo legitimista ha puesto la bandera a media asta y una comisión del Círculo ha dado el pésame a la familia.

La Sociedad Viti-vinicola ha puesto colgaduras negras y también en su edificio ondea la bandera respectiva.—El correspondiente.

SEGORBE

Las oposiciones a la Magistral
Las tesis para mañana, día 22, son las siguientes:
I.—"In morte Christi facta non fuit separatim Divinitas neque a corpore ab anima." II.—"Corpus et anima Christi in triduo mortis non fuerunt inter se conjuncta sed separata, mortis causa."

Disertará acerca de ellas el doctor don Crispín Moreniano, impugnando la primera el licenciado D. José Machi, y la segunda, el Dr. D. Luis Quixal.—El correspondiente.

MARHALENES

Con la solemnidad de costumbre celebrará este año el próximo domingo, día 24, la fiesta anual que las Hijas de María de esta barriada ofrecen a su Madre la Santísima Virgen.

Día 23 y víspera de la fiesta.—Por la mañana, al mediodía y por la noche, pasacalle por una banda de música, disparo de morteretes y volteo general de campanas.

Domingo 24.—A la primera hora, diána, disparo de morteretes y volteo general de campanas. A las siete Misa de Comunión general y reparto de estampas. A las diez y media Misa a gran orquesta, sermón por D. Enrique Sanchis, y después de la Misa, disparada de morteretes y engrallat.

Por la tarde, a las siete, ejercicio del Mes de María con trisagio y sermón, y acto seguido saldrá la procesión de las Hijas de María con su imagen de la Purísima, recorriendo la calle principal, y al medio de la calle se cantará un hermoso motele (Carehofa), dando fin con el canto de los gozos.

Por la noche o acto continuo, serenata y disparo de un bonito castillo.

PILES

Fiestas al Patrón San Felipe Neri y al Santísimo Cristo de la Agonía en los días 25, 26 y 27 de Mayo.

Día 25.—Al amanecer y al medio día volteo de campanas y disparos de morteretes, con pasacalle por la banda de música y dulzaineros. A las cuatro y media solemnemente vísperas. A las cinco y media cabalgata artístico-allegórica. Al anochecer iluminación general y retreta por la banda de música. A las diez concierto musical y a las doce cordá.

Día 26.—Fiesta a San Felipe. A las cinco rosario matutino, diána y disparo de truenos. A las siete y media Misa de Comunión general.

A las nueve, Tercia, Misa a gran orquesta, sermón y gozos al Santo. A las cinco de la tarde concierto musical. A las siete y media procesión general, presidida por el Ayuntamiento y disparo de una traca a la entrada del Santo en el templo. A las diez castillo de fuegos artificiales. Después cine público y verbena.

Día 27.—Fiesta al Santísimo Cristo de la Agonía. Todo como en el día anterior, excepto el sermón al Santísimo Cristo, que estará a cargo del elocuentísimo Beñeditado de la Catedral de Valencia, doctor D. Enrique Ibáñez. Por la tarde cabalgata y concierto musical; cine público por la noche después de la procesión, que será presidida por la Corporación municipal y Hermandad del Santísimo Cristo, terminando los festejos con una gran cordá.

Fiestas centenarias de Santa Teresa de Jesús

Grande es el entusiasmo que reina por las fiestas centenarias de Santa Teresa de Jesús, que se están celebrando en la iglesia de San José, de las Madres Carmelitas de esta ciudad. Nada falta para que estas fiestas sean de las más grandes y esplendorosas que se celebran en Valencia.

Tanto los oradores sagrados como las composiciones musicales, son de la mayor importancia. El adorno del templo y su fachada es deslumbrador, brillando profusión de luces eléctricas. El adorno del altar mayor es debido al reputado artista Sr. Mongrell y al florista D. José Martínez.

En la solemne procesión que se celebrará como remate de las fiestas el próximo domingo, a las seis de la tarde, se estrenarán los tres estandartes que la peregrinación valenciana dedica a la cuna y sepulcro de Santa Teresa de Jesús. En la procesión tomarán parte todas las autoridades eclesiásticas y civiles, Ordenes militares, de uniforme, y demás corporaciones oficiales y docentes.

La carrera de la procesión ha sufrido algunas modificaciones, por motivos de estética.

Se suprimen las calles de Blanquerías y Baja, y recorrerá las siguientes: Salvador Giner, Museo, P. del Carmen, Roterós, Serranos, P. de San Bartolomé, Caballeros, P. de San Jaime, Alta, P. Jordana y Don Salvador Giner.

Del trono de la Santa penderán cuatro cintas de seda, que llevarán, como representantes de la familia de la Santa, los señores de León R. P. Antonio, S. J. y D. Diego, y dos Padres Carmelitas. Presidirán la procesión, como representantes de la familia de la Santa en Valencia, la excelentísima señora marquesa de Almuñia, María Asunción y doña Teresa de León.

Intereses católicos

El próximo domingo 24 celebrará esta Obra la Comunión general de reglamento, a las siete y media, en la Real Capilla de Nuestra Señora de los Desamparados. Se replica la asistencia de todos los que pertenecen a dicha Obra, honrando así a la Patrona de ésta, la Santísima Virgen de los Desamparados, y dándole gracias por la protección que la dispensa.

Para las margaritas

Taller de modistas que se ha abierto ahora expone para mis amigas, dispuesta a servirles muy esmerada y económicamente. Para la primera Comunión, trajes para niñas que llaman la atención, y toda clase de trajes para señora, guardapolvos y beberos para colegiales, etcétera. Calle Encarnación, número 18, Valencia.

Canto

Enseñanza por CARMEN DOMINGO
Buenavista, 39, 2.º

Deportes

Foot-ball

Ayer tarde, a las cuatro, se jugó un partido de foot-ball en el campo del Gimnástico Patronato entre los segundos equipos, que tan reñidísimos estuvieron Gimnástico y Radium, quedando vencedor el Gimnástico por dos goles a uno. Actuó de refer el Sr. Navarrete.

Automovilismo

Leemos en la Prensa deportiva: "También en las carreras de automóviles celebradas en Brooklans (Inglaterra) ha ganado el primer premio un 22 HP. BERLIET, cubriendo el total de la carrera a razón de 120 kilómetros por hora." Indudablemente este año los éxitos corresponden al famoso BERLIET.

Taurómacas

La novillada del domingo
Hoy viernes, de tres a seis de la tarde, podrán los abonados retirar sus localidades para la cuarta novillada de la temporada, que se jugará el próximo domingo y en la que los aficionados diestros Petreño, Varello y Chanito han de despachar seis toros de Medina Garvey (antes Otaola). Mañana sábado, a las mismas horas anteriormente citadas, estarán expuestos los toros en los corrales de la Plaza.

Diario de Valencia

Sección de anuncios

En 1.ª plana 1'00 pta.
En 2.ª o 3.ª plana 0'30 pta.
En 4.ª o 5.ª plana 0'15 pta.
En la última plana (6.ª u 8.ª) 0'10 pta.

Sección de gacetillas

La línea 0'40 pt.
Reclamos y artículos industriales a precios convencionales.

Esquelas mortuorias

En 1.ª plana
A cuatro columnas 250 ptas.
A tres columnas 125 ptas.
A dos columnas 30 ptas.
En 2.ª, 3.ª, 4.ª, o 5.ª plana
A dos columnas 15 pta.
A una columna 6 pta.

Suscripción y venta

En Valencia, 1 mes. 1'25 pesetas
En Valencia, 3 meses. 3'75
En provincias, 3 meses. 4'50
En el extranjero, 3 meses. 9'00
25 ejemplares. 0'75
Número corriente. 0'05

NOTA. Cuando el periódico sea de ocho páginas, se entenderán la 4.ª y 5.ª como 2.ª y 3.ª y la 6.ª y 7.ª como 4.ª y 5.ª

En la Avanzada

VOLUMEN II
CATECISMO A LOS ATEOS
¿Qué son las escuelas laicas?
Romanones, la la barra!
VOLUMEN III
¡VIVA EL REVI!
Psicología social y literaria

Se vende cada volumen a peseta, en la Administración del DIARIO.

Anda la órdiga

Intimidaciones taurinas y arte de torrear del diestro
BOTINES
Por DESPERDICIOS

Un tomo elegantemente impreso con una portada en tricornia.—Risa para toda la temporada taurina de 1914
75 cént. el ejemplar
Se venta en la Administración del DIARIO DE VALENCIA

LA VIDA ES SUEÑO

¿Qué más puede hacer, qué más, el que es noble, de su parte, que a costa de tantos riesgos haber venido a buscarle?
Mi hijo es, mi sangre tiene, pues tiene valor tan grande; y así entre una y otra duda, el medio más importante es irme al rey y decirle que es mi hijo y que le mate. Quizá la misma piedad de mi honor podrá obligarle; y si le merezco vivo, yo le ayudaré a vengarse de su agravio; mas si el rey, en sus rigores constante, le da muerte, morirá sin saber que soy su padre.)
(A Rosaura y Clarín)
Venid conmigo, extranjeros; no temáis, no, de que os falte compañía en las desdichas, pues en d'ida semejante de vivir o de morir, no sé cuáles son más grandes.

Salón del Palacio real en la corte

ESCENA V

Astolfo y soldados que salen por un lado y por el otro la infanta Estrella y damas. Música militar dentro y salvas.

ASTOLFO
Bien al ver los excelentes rayos, que fueron cometas, mezclan salvás diferentes

BIBLIOTECA DEL "DIARIO DE VALENCIA"

sólo os pido en la ocasión silencio, que admiración ha de pedirle el suceso. Ya sabéis (estadme atentos, amados sobrinos míos, corte ilustre de Polonia, vasallos, deudos y amigos), ya sabéis que yo en el mundo por misericordia he merecido el sobrenombre de docto, pues contra el tiempo y olvido, los pinceles de Timantes, los mármoles de Lisipo, en el ámbito del orbe me aclaman el gran Basilio. Ya sabéis que son las ciencias que más curso y más estimo, matemáticas sutiles, por quien al tiempo le quito, por quien a la fama rompo la jurisdicción y oficio de enseñar más cada día; Pues cuando en mis tablas miro presentes las novedades de los venideros siglos, le gano al tiempo las gracias de contar lo que yo he dicho. Esos círculos de nieve, esos doselos de vidrio que el sol ilumina a rayos, que parte la luna a giros; esos orbes de diamantes, esos globos cristalinos que las estrellas adornan y que campean los signos, son el estudio mayor de mis años, son los libros donde en papel de diamante, en cuadernos de zafiro, escribe con líneas de oro, en caracteres distintos, el cielo nuestros sucesos, ya adversos o ya benignos.

LA VIDA ES SUEÑO

ASTOLFO
Que entre estrellas...
ESTRELLA
Hoy gobiernan...
ASTOLFO
Hoy residéis...
ESTRELLA
Y sus caminos...
ASTOLFO
Sus huellas...
ESTRELLA
Describe...
ASTOLFO
Tasas y mides...
ESTRELLA
Deja que en humildes lazos...
ASTOLFO
Deja que en tiernos abrazos...
ESTRELLA
Hiedra dese tronco sea...
ASTOLFO
Rendido a tus pies me vea...
BASILIO
Sobrinos, dadme los brazos, y creed, pues que leales a mi precepto amoroso venis con electos tales, que a nadie deje quejoso y los dos quedéis iguales; y así, cuando me confieso rendido al prolijo peso,

BIBLIOTECA DEL "DIARIO DE VALENCIA"

las cajas y las trompetas, los pájaros y las fuentes; siendo con música igual y con maravilla suma, a tu vista celestial, unos, clarines de pluma, y otras, aves de metal; y así os saludan, señora, como a su reina las balas, los pájaros como Aurora, las trompetas como a Palas y las flores como a Flora; porque sois, burlando el día que ya la noche destierra, Aurora en el alegría, Flora en paz, Palas en guerra y reina en el alma mía.
ESTRELLA
Si la voz se ha de medir con las acciones humanas, mal habéis hecho en decir flenezas tan cortesanías, donde os pueda desmentir todo ese marcial trío con quien ya atrevida lucho; pues no dicen, según creo, las lisonjas que os escucho con los rigores que veo. Y advertid que es baja acción que sólo a una fiera toca, madre de engaño y traición, el halagar con la boca y matar con la intención.
ASTOLFO
Muy mal informada estáis, Estrella, pues que la fe de mis flenezas dudáis, y os suplico que me oigáis la causa, a ver si la sé. Falleció Eustorgio tercero, rey de Polonia, y quedó

